

EL FERROCARRIL.

PERIODICO GENERAL.

Se lee una vez á la semana.
Se insertan avisos á precios módicos.

San José, Julio 19 de 1878.

Vale diez centavos el número

J. FULGENCIO GARRANZA,
EDITOR RESPONSABLE.

CRONICA.

Pocos asuntos locales llaman hoy la atencion del público que sean á propósito para una *crónica*.

Allá... el cambio de un Ministerio. Por acá mas abajito... el de un Gobernador... todo esto parece poco y vale mucho.—Nosotros que somos de suyo exigentes, no nos conformamos con nada, por mas vueltas que el mundo dé, hasta que no nos hallemos colocados en el lugar que nos corresponda, esto es llevando nuestro *patriotismo* á ese extremo, la cuestion es adivinar las colocaciones.

Un Gobierno hábil siempre haya los medios de cortar las aspiraciones teniendo destinos de que disponer; lo demas es la comparsa obligada que baila al son que le tocan. ¡Oh patriotismo capaz de toda capacidad!

Por lo que á mí hace, encuéntrome satisfecho, y si así no estoy, fácil es estar de otra manera mas amplia, mas extensa... mas... en fin, la *charla* sino dice nada llena las columnas de un periódico y saca de apuros á cualquier periodista, que es lo que se propone el que tiene una empresa tan productiva en estos paises donde como dice Larra: "no se lee porque no se escribe, y no se escribe porque no se lee."

LOS INFORMES DE LOS SECRETARIOS DE ESTADO.—El *Diario Oficial* se ha concretado á la

publicacion de los Informes de los Secretarios de Estado de los diferentes ramos de la Administracion. Ellos han dado cuenta de todos los adelantos habidos en el año en curso.—Por ellos se deduce el progreso, el estado del Tesoro, el desarrollo de toda industria y finalmente el adelanto intelectual que tanto incremento ha tomado en el pais.—Creemos que estos Informes enorgullecen á los Costoricenses, porque ellos ponen de manifiesto la superioridad y recursos con que cuenta la nacion, siendo mas feliz que otras Hispano-americanas, las que solo han mal gastado el tiempo en estériles luchas fratricidas.

FERRO-CARRIL.—La exportacion de nuestros productos é importacion de mercaderías que tantos desvelos ha costado á los Gobiernos que han trabajado por llevarlos al lado del Norte, no es hoy un problema.—El Gobierno actual trabaja con actividad aprovechando el valioso trayecto de mas de 38 millas que hoy corre la locomotora. Ningun obstáculo insuperable hay hasta el "Rio Sucio," donde puede llegar la locomotora una vez colocados los puentes, y de este punto para acá se está formando un camino carretero hasta llegar á la Palma, que es donde se pueden presentar mayores dificultades.

Sabemos que en el campamento del "Reventazon," uno de los mas hermosos y sanos que hay en este trayecto, se colocarán máquinas á propósito para la fabricacion de ladrillos, para el

alistamiento de durmientes, pues hay maderas de guayacan y de otras especies sólidas. Estos trabajos parece van encomendados al inteligente General D. Manuel Quezada, que ha demostrado ya sus aptitudes para esta clase de empresas ¡adelante! Que la paz sea duradera mientras se da cima á esta obra!

TEATRO.—Parece, segun nos cuentan, que "Los Pobres de Madrid" fueron desempeñados satisfactoriamente por la Compañía Luque, que siguen trabajando con buen éxito. Sentimos privarnos de esta Compañía por no tener el asiento que de costumbre se le manda á los periodistas, como cortesmente lo hizo el Sr. Blen recien llegado á esta Capital.

Lo que importa en el teatro es la reunion, principalmente de las constelaciones desde primera hasta tercera magnitud que ocupan los palcos.—A propósito de luces, existe un astro que hubiera sido suficiente para la iluminacion del teatro con solo sus dos esplendentes luceros.

REMITIDOS.

La reedificacion de la Santa Iglesia Catedral.

Está para concluirse, y aun puede decirse está concluido este precioso y magnífico monumento religioso de la República, que, si bien parangonado con el maravilloso templo que el incomparable Salomon consagró al Todo Poderoso, talvez no será mas que una sombra; para nosotros, sin embargo es un brillante y espléndido edificio.

Nuestra satisfaccion será cada dia mas completa, á medida que veamos avanzar hasta su coronamiento esa grande obra nacional y religiosa, tan importante por sí misma, como que ella significa la habitacion de la Divinidad, bajo el velo del misterio entre los hombres. En efecto, al avistarla en lontananza desde las amenas alturas que rodean nuestra Capital, el corazon Cristiano del hijo de Costa-Rica exclamará con emocion: "Allí, allí está Dios! Aquel es su palacio: *Domus Dei et porta Coeli*...."

Y á la par de estas dulces complacencias, se espermentará por todas partes el bienhechor influjo de la reconstruccion de ese templo, sin el cual las augustas funciones del culto, no podrian disfrutar de la magnificencia que les corresponde, y aun la palabra Evangélica del orador sagrado, privada de un ámbito espacioso, quedaria perdida para millares de almas sedientas de instruccion moral y religiosa.

¡Feliz el pueblo que cuenta, como el nuestro, con personas altamente religiosas, dotadas de verdadero interes patrio y generosa piedad, para promover y llevar á cabo empresas tan gloriosas como la reedificacion del templo Catedral! Tan distinguidas personas se hacen acreedoras al respeto y gratitud de todo un público que las aclama y las bendice; y entre las que tuvieron parte en la obra que nos ocupa, la opinion pública señala en primer término al Muy Ilustre Sr. Deán del Venerab. Cabildo de esta Iglesia, el Presb. Dr. D. Domingo Rivas, como á aquel, á quien es debida en su mayor parte, no solo la ejecucion de la obra, sino hasta la feliz idea que le dió principio.

Era necesario á todo trance dotar la ciudad episcopal de un templo digno de la Sede: leván-

tarlo desde los cimientos bajo una planta nueva, glorioso hubiera sido, pero se creyó demasiado dilatado y talvez superior á nuestras fuerzas: el Sr. Deán y el Venerable Cabildo optaron por la reparacion del viejo templo, que al cabo ha venido á renovarse casi enteramente.

Hará como siete años que se dió principio á los trabajos, y desde entónces el incansable Sr. Rivas nos ha demostrado una plena celosidad y un esmero especial para la realizacion de esa obra, fecundo é inagotable manantial de bienes y felicidad para este pueblo.

¡Cuan poderosos medios ha debido improvisar su inteligente celo para mantener siempre vivo el entusiasmo de los pueblos que contribuian con sus recursos á la obra nacional, que hoy miramos con justo orgullo los Costaricenses! Con frecuencia se le vió expedir fervientes circulares por toda la Diócesis, animando á los fieles para que cada cual contribuyera en la medida de sus facultades al sostenimiento de la obra, sobre todo en las grandes circunstancias de los turnos generales. Y cuando, merced á sus afanes, veianse afluir de todos los barrios de esta Capital las muchedumbres cargadas de dones y limosnas para el templo, qué alocuciones tan cumplidas le oímos pronunciar, expresando á los pueblos sus sensibles agradecimientos por aquella generosidad tan loable ó los ojos de Dios y de la patria!

Puede decirse mas. Cuando estabamos vestido del carácter de Vicario Capitular y Gobernador de la Diócesis, donó para los trabajos de este templo una considerable limosna, producida por la administracion del Santo Sacramento de la Confirmacion, que tambien administraba á esta pequeña parte del rebaño del Señor que tan dignamente supo gobernar.

Bajo este último concepto, no es pequeña la parte de gloria que le cabe al digno Sr. ex-Gobernador de la Mitra, por la construccion ó refaccion cuando menos de tantos otros templos, relativamente suntuosos, como se han levantado últimamente ó están todavia en construccion, gracias al espíritu religioso del país,

sostenidos por la generalidad de nuestro respetable Clero y la piedad de otras personas caracterizadas, cuyos nombres quedarán impresos en la memoria de las localidades donde han hecho el bien, y en el corazon de cuantos saben reconocer y apreciar las verdaderas virtudes.

Bien conozco no ser yo el llamado á cumplir con este elevado acto de atencion social; sin embargo la justicia y la verdad me han animado á tributar al Muy Ilustre Sr. Dean, Dr. D. Domingo Rivas, con ocasion del extremo de la nueva Iglesia, el humilde y sincero homenaje de mi pobre gratitud.

San José, Julio 18 de 1878.

RÚDECINDO FUENTES.

Una condecoracion.

Desde que la prensa vino á encargarse de publicarlo todo y de revelar cuanto acontece dia por dia y hora por hora, estamos viendo moverse sensiblemente el espíritu humano en un denso ambiente de luz, de fuerza y de vitalidad donde se realizan pasmosas creaciones. Este es un cuadro vivo y que á nadie se oculta, pudiendo todos apreciar lo perseverante y lo grandioso del trabajo humano en provecho de todas las sociedades y de todos los individuos.

Pero vemos al mismo tiempo, y como entre los pliegues que forma ese gran movimiento benefactor, hechos ridículos que causan lástima ó mueven á risa, productos de esa parte menuda y egoista que á toda labor concurre sin llevar en la cabeza el pensamiento de la humanidad, trabajo de individuos que se mueven en una órbita cuyo centro son ellos mismos y cuya fuerza impulsiva es la inmensa vanidad y el loco egoismo de sus almas pequenitas. Seres inútiles en las fecundas agitaciones del progreso, y que de nada sirven á la humanidad, porque esclavos de sí mismos no se prestan á pelear en los ejércitos del bien, las batallas de la civilizacion.

Estas reflexiones nos las ha sugerido la lectura de una carta particular de Lóndres y de un periódico de Barcelona, los cuales recibimos simultáneamente. Y para no tener por mas tiempo al lector cavilando sobre lo que dirán estas piezas, copiamos inmediatamente un párrafo de aquella carta. Dice así: "Este Señor me hizo publicar un artículo en los periódicos de España anunciando su llegada á aquel país, á fin de que esto apoyara y favoreciera su pretension de obtener el título de Caballero de Carlos III. Para ello se ha dado toda la importancia del caso, se ha declarado amigo de la

Monarquía y enemigo de la República; hace el panegírico de los tronos y maldice á los libertadores de los pueblos; pasa por un alto personaje; habla mal de todo el mundo; dice que ha sido el primer Ministro en su patria y que él es la mas alta personalidad política de su país."

Vaya el lector juzgando, por este primer rayo de luz que le suministramos, si tuvimos razon, al leer la mencionada carta, de hacernos algunas reflexiones filosóficas sobre las miserias humanas; y ánte de ponerlo al corriente de lo demás del asunto, permítasenos decir qué cosa es ser Caballero de Carlos III.

En Europa un título nobiliario ó una condecoracion regalada por los poderes monárquicos, que son los que hacen estas *regalias*, es un pasaporte que se concede á un individuo agraciado para que pueda ir y venir libremente por los frios corredores de antiguos Palacios, paseándose por delante de las mómias de muertas dinastías, con el sombrero en la mano y con humildad cenobítica saludando los manes de una Corte extinguida, repitiendo ante los decrepitos restos del Cesarismo: Yo soy reaccionario y adoro con vehemencia todos esos siglos que pasaron.

Esto es ser Caballero de una órden monárquica; eso es tener la Cruz de San Fernando ó la medalla de Carlos III. Estas condecoraciones las dan á sus prosélitos los poderes absorbentes: en Roma como en Madrid, como en la Francia Imperial al conferir á un hombre un título cualquiera y afiliarlo entre los condecorados de Calatrava, de San Fernando, de Santiago ó de la Legion de honor, lo ponen á mirar estúpidamente hácia arriba dispuesto á batir palmas á los que ocupan el Sólito, sin cuidarse de la humanidad que lucha y trabaja por el bien de todos sobre la superficie del planeta.

Por eso los republicanos franceses que se han propuesto acabar con todos los privilegios y las distinciones, llevando una parte á la guillotina, y haciendo pasar otra bajo su acerbo sarcasmo, tuvieron la feliz ocurrencia de cubrir de medallas un asno viejo, y pretendieron pasearlo en triunfo por los jardines de las Tullerías; fallo de la democracia francesa dictado contra el orgullo de la Corte corrompida, angurando que los brutos habrían de llevar, por una especie de trasmigracion natural, aquellos títulos con que se adornó el vano espíritu de los grandes.

Pues bien; entre mil que el lector no conoce, hay un individuo cuyo nombre quizá le es familiar, y que como cualquiera pudiera hacerlo, ha obtenido recientemente una condecoracion en pleno Madrid y en la mismísima Corte de Don Alfonso XII. Ya el lector sabe lo que le costó este título si recuerda el párrafo de la carta que insertamos al principio; y como á pesar de todo nuestro republicanismo no nos creemos absueltos de reverenciar esas artificiales eminencias, lo hacemos saber todo desde hoy para que el público conozca al hombre de medallas y se evite una indiscrecion con tan alto personaje. Muy pronto tendremos el honor de anunciar su llegada á esta Republica, y lo haremos en los mismos términos en que se expresó el periódico Barcelones que mencionamos mas arriba y que dice lo siguiente: "Debe llegar uno de estos dias á esta ciudad Excmo. D. Luis D. Saenz, Ministro que ha sido varias veces de Costa-Rica, desempeñando alternativamente casi todas las Carteras, y los destinos de Encargado de Negocios y Ministro Plenipotenciario de la Republica en la Gran Bretaña."

La persona que nos comunica esta noticia nos manifiesta que el Sr. Saenz es descendiente de españoles, y visita por primera vez la Península para conocer el país de sus ascendientes, habiendo prestado un verdadero servicio á la causa de la integridad española, pues logró, merced á su influjo, que la comision de insurrectos de Cuba al presentarse en Costa-Rica, no solo fuese desatendida en sus tentativas para que aquella Republica reconociera la independencia de Cuba, sino que á temas se ordenó á los comisionados que salieran inmediatamente del país.

Ya sabe el lector que con un fárrago de necias falsedades, como las que hasta aquí nos han dicho, como producidas por el Sr. Saenz, la carta y el periódico citados, se obtienen en Europa, títulos, honores y condecoraciones.

UNOS REPUBLICANOS.

MISCELANEA.

DONDE SE ENCONTRARAN VARIAS FIGURAS, UNA JOVEN NOVIA Y UN CURA DE ALMAS.

Hay hechos que pasan desapercibidos, y que importa conocerlos, aunque no sea mas que para juzgarlos.

PASCUAL.

De los hechos puede deducirse consecuencias para el porvenir.

SEMPRONIO.

El miembro mas insignificante de una corporacion ó sociedad, puede, por casualidad, inspirar á su presidente; pero este, rara vez, le hará caso. Así son las cosas, señor don Simon!

EL JOVEN J. DE RAISTEE.

Mimeneo celebre en una villa

Estaba al anocheecer, entre claro y oscuro. Habia en el cielo negros nubarrones, por lo cual se preparaba una noche lóbrega, lo que hizo decir á uno de los que íbamos: "La parranda va á estar mala."—Déjate de eso, Paecovas á ver qué buena!—A este tiem-

REVISTA POLITICA.

Paris, 14 de Junio de 1878.

Todas las dificultades que hasta ahora subsistian para que se reuniera un Congreso à fin de esa dichosa cuestion de Oriente han quedado vencidas.

Árdua tarea tienen los plenipotenciarios europeos. Arreglar la cuestion de Oriente, esa cuestion que apesar de todas las guerras, todos los Congresos y tratados, está hoy mas enredada que nunca: poner de acuerdo entre sí el elemento turco, griego y slavo: dar igual satisfaccion á intereses tan contrarios unos de otros, tal es en resumen y en pocas palabras el programa del Congreso de Berlin— Los trabajos lejanos de Hércules son un juego de niños comparados con esta cuestion.

No obstante, con gusto vemos á los Representantes de las grandes potencias acometer, pero de una manera conciliadora y propia la resolucion de un problema de cuya solucion depende la paz de Europa. Sin embargo es ya mucho haber conseguido de la Rusia el que someta á ser discutido el tratado de San Stefano. Ignoramos si esta potencia ha recibido secretamente garantías de la Inglaterra y que modifiquen las exigencias expuestas en la circular de Lord Salisbury ó si se ha visto obligada á someterse á ellas á causa del mal estado de su Hacienda y del mal estar que reina en el Imperio.—Esto es muy secundario comparado con los intereses generales de la Europa.—Que la Rusia se haya sometido sea porque se ha visto obligada á ello ó sea espontáneamente, es lo cierto que reina completo acuerdo sobre las bases del Congreso entre los plenipotenciarios. Al pensar las dificultades con que se ha tropezado, queda uno mas tranquilo al esperar las que pueden surgir para el arreglo definitivo de esta cuestion.

Pocos dias antes de su salida para Berlin el Sr. Waddington nuestro Ministro de Negocios Extranjeros contestando á una interpelacion sobre el papel que representaria la Francia en esta cuestion, hizo ver de una manera muy clara que el papel que habia desempeñado le habia adquirido la simpatia y la estima de todas las potencias.—Añadió que estudiada muy á fondo esta cuestion, esperaba que la paz seria el desenlace de las discusiones del Congreso. Así piensan los hombres políticos eminentes que se hallan reunidos en este momento bajo la presidencia del Príncipe de Bismarck. Este último sobre todo ha asegurado que despues del Congreso vendrá la paz.

Quando hombres cuya elevada po-

po, el jóven P. que caminaba trasero, exclamaba: ¡Socorro, socorro! Las calles estaban *malsanas*. El jóven Perico habia exfondado el pié en un lodazal pegajoso, y no podia sacarlo: todos regresamos en auxilio del incauto, tanto mas desgraciado, cuanto que ya no se atreveria á entrar en el himeneo; y lo peor del caso era que ya divisábamos la iluminacion de la casa, y se oia un tururun, tururun, que eran, á no dudarlo, los violines en *perigrina* armonia con los violones, cornetas, clarines y tamboriles; música toda de la cual, se veía á lo lejos huuyendo á PAGANINI en un hermoso jaco. El incidente de nuestro compañero atrazó nuestra marcha.—Amigos, dijo, ya ven como me he puesto mis pantalones blancos y mis botitas de baile: dispénsenme, me voy á acostar; lo que siento es que me van á reñir en casa! —Mucho lo sentimos..., contestó el que sacó *mas* del pegadero á nuestro pobre camarada.—Consuélate Periquito, dijo el jóven J. de Rivestre, sentimos lo que te ha acontecido: dices que te vas á recoger, pero es porque no sabes que en este pueblo puede uno entrar á una *parranda*, como Dios lo ayude, hasta con el rostro tiznado, sino ha podido lavarse con anticipacion.... ¿No has observado eso, Periquillo? Y creyendo que solo él iba á responder, oyó el jóven J., infrascrito, varias voces que parecian un ruido: creyóle un tumbo; y sin fijarse mas en contestaciones, echó á correr, diciendo: señores, viene lluvia, corramos! Corrieron, y á los pocos minutos entrábamos en el festin.—Buenas noches señores (dijeron todos entrando en grupo)—Buenas noches.—Y luego se procedió á una *dadera* de manos, á las Señoras, en señal de afecto, y tambien á los Señores; y en seguida, cada cual, ocupó su puesto.—Yo, el infrascrito, me acomodé en el mio; y al reparar un poco me acordé del pobre Periquito; y pregunté á un camarada que se habia sentado á mi derecha: y qué fué de Periquito?—Si allí venia corriendo con nosotros, me contestó.—Sí, pues yo no le vi. Y al decir esto, entraba el *malhadado*, pantalones sucios, camisa pringada de lodo: entró un poco vergonzoso, pero ligerito, ligerito, y se fué *derechito* á un vértice de la sala, donde abrió á dos manos un asiento.—Todos vieron sus pantalones, pero no los *miraron*, porque se vieron instintivamente la camisa que traian. Habia, no obstante, varias excepciones.

Aquí entran las *peripecias*. Pero se me olvidaba decir que la música habia cesado, y Paganini, habia vuelto á su puesto; lo que contribuyó á que todos saludáramos en *regla*. No soy omiso en manifestar que el dia anterior á esta parranda habia visto á la novia, la que me habia dispensado amistad *de tiempos*; y que cuando llegaron los camaradas, y tomamos a-

siento, quedé por casualidad á la derecha de la novia. Al quedar así me pareció que alguien me tiraba de las orejas: volví á ver, creyendo que era el camarada de la derecha, y ví que no podia ser, porque él estaba *engatusado* con una convidada: entonces reflexioné que el tiro procedia de adentro, y al momento ví que era *timidez-mia*; (enfermedad de que adolezco, acompañada de dispepsia, anemia etc.) me enojé por esto, y dirigiéndome á la novia: Sra., la dije,—Con que al fin no hubo inconveniente?—Si don J., se cumplieron los deseos que U. me habia manifestado ayer, cuando me regaló con su visita.—Sra., no merezco tanto: en su natural alegre y siempre placentero cabia el *regocijo* de la última vez: así llamo yo el que tienen las novias en la *parranda* de boda; y mas, si se casan en las circunstancias que U.—Sí...—Y..... (no proseguí, por que se despedian á la sazón unas señoras). Al darme la mano una de ellas, cuyas iniciales son M. A. d. C, quien sabe qué creyó, y me dijo al oido: sabe por qué nos vamos? —Por qué? la dije.—Sí sabe.—El que pregunta *como yo* es por que no sabe.—Pórqe (acercándose mas á mi oido izquierdo) en el cuarto está *Fulana*. —Por eso!—Sí, á Dios.—A Dios, pase buena noche (dándola la mano). La ocurrencia de la Sra., junto con la circunstancia de saber yo la *historia* de la Fulana, me puso de malas con ella y con mas lástima para con la *Fulana*, que no era sino una señorita que habia sido desgraciada, que habia sido cruelmente engañada en el amor... ó por el Diablo...quien sabe por qué...todavía estaba en duda. Si logro verla, dije para mi capote, la invito á bailar; sí, bailaremos. Empezó en seguida la música *celestial*, y la Fulana salia de la antesala y se dirigió al banco de las mugeres, despues de saludar. Parámonos todos y sentámonos en seguida. El compañero *ad latere* me tocó y me dijo: "Tienes que decirme qué fué aquello q' dijiste á la novia, poco antes de marcharse las señoras: me fijé, y oí que la decias: así llamo yo el que tienen las novias en la parranda de boda; y mas si se casan en las circunstancias de U: este U. es ella? Si, ese U. es ella, la novia.—Dime pues, lo que querias decir.—Bien, amigo: yo no tengo secretos para los amigos como U., para mis amigos del corazón: sobre todo, esté no es un secreto; pero déjeme contárselo despues: ahora es mejor *bailar*.—Tiene razon.—Pues á bailar.—Ya se empezaba á bailar, y nosotros hicimos lo mismo, previa toma de *mitades de naranja*, como dicen. El baile, ah!...es una combinacion masculino-femenina que hace reir al que está serio y observa. Tras una pieza vino otra pieza, tras un schotis una polka. Entonces observé lo siguiente: que mientras uno levantaba la cabeza, la otra la hacia á un-

lado *por temor de tropezar*; que á compas que una tiraba á un flanco, el otro tiraba al opuesto; que *tres* cayeron y *dos* salieron rodando; y por último que *todos* nos habiamos convertido en chapulines de *saltones* y *saltonas*, que éramos antes; y no bastaron los *decretos*; y el baile acabó; el campo quedó *yermo*; y todos nos despedimos en orden y en *regla*.

(Continuaré.)

Versos.

PARA UNA NIÑA.

Ambos, oh niña, en la vida
Llevamos opuestos giros:
Tú en la ilusion embebida
Duermes en ella, mecida
Por amorosos suspiros.

Yo entre tanto, en noche umbria,
Surco el mar de la existencia
A la ventura y sin guia,
Cual hoja que arrastra impia
La tempestad con violencia.....

Y si á veces ay! levanto
Hacia los cielos mi voz,
No es de esperanza mi canto;
Porque es triste como el llanto
Y amargo como un adios!

Soy un pájaro que vuela
Por el desierto, perdido;
En cuyo canto revela
Que ya su muerte recela
Por su acento dolorido.

Por eso cuando levanto
Hacia los cielos mi voz
Es de amargu a mi canto;
Porque es triste como el llanto
Que se mezcla en un "adios."

¡Plegue al cielo, niña bella,
Que no tengas que sufrir
La desdicha de tu estrella
Que hora vívida destella
Sobre un cielo de zafir!

Que yo como tú volaba
En pos de alguna ilusion,
Y en ella misma encontraba
La belleza que anhelaba
Delirante el corazon;

Pero mi suerte ha querido,
Desgraciado cuol lo ves,
Que en la tumba entristecido
Lamente mi amor perdido,
Como el sauce y el ciprés.

Talvez no sabes que hay penas
Que en el silencio se lloran,
Y horas amargas, y llenas
De tristísimas escenas
Que los placeres no borran.

Mas, plegue al cielo que ignores
Los engaños de la vida,
Al cruzar sobre las flores
Por una senda de amores
En la ilusion embebida,

Sin que llegues á probar
De noche en la lobreguez,
El veneno del pesar,
Que impele á el alma á llorar
Como el sauce y el ciprés.

N. N.

sición les impone dar un paso mal dado: cuando el Principe de Bismarck, Lord Bersonsfield, el Conde de Undrapp, el Sr. Wad igton y otros diplomáticos eminentes que bien seguro no serán capaces de proferir en momentos tan graves cualquier propuesta inoportuna: cuando esos hombres, repetimos, declaran muy solemnemente que la paz está asegurada, sería absurdo de nuestra parte el decir lo contrario. Quizás el Congreso de Berlin no resolverá de una manera definitiva la cuestión de Oriente: no por eso habrá dejado de cumplirse una bella misión si llega á dar á las potencias interesadas en esta cuestión iguales satisfacciones y bastantes para quitar todo temor de una próxima guerra.

Hé aquí el nombre de los plenipotenciarios que representan las diversas potencias en el Congreso de Berlin.—La Alemania: Sres. de Bismarck, Bulow y Radwitz.—Austria-Hungría: el Conde Andrassy, el Baron de Haymerlé Embajador de Austria cerca del Rey de Italia y el Conde Karolgi.—Francia: Sr. Wadsington, Ministro de Negocios Extranjeros, Sr Vallier, Embajador de Francia en Berlin y el Sr. Desprey.

La Gran Bretaña por Lord Beaconsfield, el Marqués de Salisbury y Lord Russell Embajador en Alemania.—Italia: por el Conde de Conti, Ministro de Negocios Extranjeros.—La Rusia: por el Principe Gortschakoff, el Conde Schouwaloff, Embajador en Inglaterra y el Sr. Dubril embajador en Alemania.—La Turquía: por Caratheodory Effendi y Mehemet-Ali-Pachá.—El primero era Subsecretario del Ministerio de Negocios Extranjeros; hoy es Ministro de los Trabajos públicos y profesa la religion griega. Mehemet-Ali nació en Prusia, pero profesa la religion turca.

La primera sesion del Congreso se ocupó de la eleccion de su Presidente y la formacion de su mesa.—El Conde de Andrassi tomó la palabra y habló en frances que es el lenguaje oficial de la diplomacia. Dijo que se haría el intérprete de todos los miembros del Congreso al felicitar al Emperador de Alemania por su próximo y total restablecimiento y que viva por muchos años.

Todos los Plenipotenciarios expresaron su completa adhesion á las palabras pronunciadas por el Ministro Austriaco. Despues quedó nombrado Presidente el Sr. de Bismarck.

Una de las primeras cuestiones que el Congreso estará llamado á resolver será la que toca á los pequeños estados la Grecia, la Rumania, la Serbia y el Montenegro: todas quieren tomar parte en el Congreso y ser oídas.—Todas presentan su memorandum didiendo el engrandecimiento de su territorio, á escepcion de la Rumania que protesta contra la cesion de la Bessarabia.

ANUNCIOS.

ALEJANDRO CASTRO CARRILLO.—Pasante en leyes, ofrece sus servicios.—Se le encontrará en su casa de habitacion Cuesta de Moras, ó en el Despacho del Señor Alcalde 2º frente á la Bótica del Licenciado Don Bruno Carranza.

VELUTINA.

POLVOS DE TOCADOR

Imperceptibles, adherentes y que no se conocen.

Mil veces mas ventajosos que los polvos de arroz y demas aceites.

Con una ligera aplicacion de estos polvos la piel adquiere "cierta hermosura y suavidad."

5 francos cada caja con la borla.

4 " " " sin la borla.

De venta en todas las principales Boticas.

CH. FAY.

9 Rue de la Paix.

EL PAPEL RIGOLLOT no es como ciertos comerciantes de mala fé lo dicen, un producto que todo el mundo sabe fabricar;

EL PAPEL RIGOLLOT no está hecho con una mostaza que todo el mundo puede comprar;

EL PAPEL RIGOLLOT es uno de los descubrimientos mas maravillosos de la farmacia contemporánea;

EL PAPEL RIGOLLOT, esta invencion es debida al Sr. P. Rigolot que es su propietario exclusivo, y es la única preparacion en esta clase que haya botenido una medalla y un diploma á la Exposicion de Filadelfia. Véndese al por mayor,

24, AVENUE VICTORIA, PARIS. TODAS LAS DEMAS HOJAS DE MOSTAZA que no lleven la firma de P. Rigolot no son mas que IMITACIONES de este invento tan notable y que

NO DEBEN COMPRARSE.

EL PAPEL RIGOLLOT es el único que se usa en todos los hospitales civiles y militares.

Véndese en casa de los principales boticarios y droguistas del mundo.

Exíjase que la firma de P. Rigolot esté sobre cada hoja.

En esta Imprenta hay de venta esqueletos de pagares por café y por dinero.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}

Farmacéuticos, en Paris.

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,
Las náuseas, eructos de gas,
Las gastritis,
Los calambres de estómago,

Las gastralgias,
Las hinchazones del estómago,
La jaqueca,
Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras en cinta, fortifica a los ancianos y a los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

JARABE de RABANO IODADO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa al aceite de hígado de bacalao y al jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flajedad de las carnes y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lácteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

INYECCION

AL

MATICO

DE

GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos

8, RUE VIVIENNE, EN PARIS.

Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los derrames mas tenaces.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Aliviada y curada por medio de los

CIGARRILLOS INDIOS

DE GRIMAULT y C^{ia}, FARMACÉUTICOS EN PARIS

Este nuevo medio de curar es de una eficacia excelente para combatir las afecciones de los vienes, reumatismos, Bostes, etc. El humo de los Cigarrillos indios produce un efecto por el que los mas violentos accesos de suar, la Tumoracion de la cabeza, la inflamacion de la voz, las Neuralgias de la cabeza, etc. son curados en pocas horas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

VINO Y JARABE DE DUSART

AL

LACTO-FOSFATO DE CAL

Los médicos de los grandes hospitales ordenan ambos medicamentos, como reconstituyentes por excelencia, para excitar el apetito, y conseguir una rápida asimilacion.

Su empleo suámisra á las señoras embarazadas el elemento generador del feto, á las nodrizas, un correctivo de los defectos de su leche y á los niños de pecho ó de coloridos, una panacea admirable; activa la curacion de las llagas y la solidificacion de los huesos fracturados. Conviene á los raquiticos, á las juvenes que se desarrollan, á las señoras delicadas, á los tísicos, apresurando en estos últimos la cicatrizacion de las úlceras del pulmon; á los convalecientes, á los ancianos y á las personas gastadas por el trabajo, excesos ó enfermedades, ayudándolos á recobrar las fuerzas agotadas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías